

sekaligus dalam pengembangan wilayah, meningkatkan dan mensejahterakan petani peternak, meningkatkan ketrampilan peternak dalam beternak serta untuk mencukupi kebutuhan ternak potong .

Di desa Mojomalang Kecamatan Parengan Kabupaten Tuban adalah satu desa yang mendapatkan dana bantuan dari program hibah sapi yang mayoritas masyarakatnya bermata pencaharian utama sebagai petani, faktor ini lah yang menjadikan Desa Mojomalang Kecamatan Parengan Kabupaten Tuban berpotensi mengembangkan ternak sapi.

Pemerintah (*al-wāhib*) memberikan dana awal hibah sapi kepada Kelompok Bligon yang diberi tanggung jawab oleh pemerintah untuk membagikan hibah sapi tersebut kepada masyarakat yang kurang mampu (*al-mauhub lah*) yang ada di Desa Mojomalang Kecamatan Parengan Kabupaten Tuban. Kemudian sapi hibah tersebut akan dikelola dan dikembangkan oleh masyarakat desa Mojomalang Kecamatan Parengan Kabupaten Tuban, ketentuan pembagian keuntungan untuk hibah sapi tersebut tergantung dari kelahiran anak sapi, anak sapi sapi yang lahir pertama akan menjadi milik pengelola sepenuhnya dan anak sapi yang lahir berikutnya akan diterapkan sistem bagi hasil, yaitu 60% untuk pengelola dan 40% untuk disetorkan kepada pengurus kelompok bligon yang diberi tanggung jawab oleh pemerintah. Anak sapi yang lahir tersebut harus dijual sehingga bagi hasil keuntungan dapat diterapkan. Alasan diteapkan sistem bagi hasil yaitu untuk pengoperasionalan

2. Skripsi yang ditulis oleh Siti Fatimah tahun 2011 dengan judul “Pelaksanaan Sistem Bagi Hasil Peternak Sapi di Desa Sejangat ditinjau Menurut Konsep Mudharabah”. Dalam skripsi tersebut menjelaskan bahwa pada pelaksanaan sistem bagi hasil di Desa Sejangat akad yang terjalin antara *shahibul maal* dengan *mudharib* adalah akad lisan dengan keuntungan nisbah bagi hasil dibagi dua atau 50:50. Dalam pembagian hasil ini menggunakan sistem bagi hasil revenue sharing, di mana dalam pembagian keuntungan berdasarkan pendapatan yang diperoleh oleh pengelola tanpa mengkalkulasikan terlebih dahulu biaya yang dikeluarkan pengelola dalam pemeliharaan sapi, jika pendapatannya besar maka bagi hasilnya juga besar, tapi jika pendapatannya kecil maka bagi hasilnya juga kecil. Dalam pelaksanaan usaha sapi ini terdapat faktor pendukung adanya usaha peternak sapi dengan sistem bagi hasil yaitu usaha ternak sapi ini dilihat memiliki prospek yang bagus dalam pertumbuhan perekonomian karena usaha ini memiliki dampak positif dan mendapatkan keuntungan yang dapat digunakan sebagai biaya pendidikan anak, ditabung sebagai jaga-jaga jika ada keperluan yang mendesak, serta sebagai tambahan modal. Adapun faktor penghambat dari usaha ternak sapi ini adalah Pemilik sapi (*shahibul mal*) kurang dalam memberikan saran serta masukan kepada pemelihara sapi tentang bagaimana pemeliharaan yang baik supaya sapi tersebut layak jual. Selain itu juga pemeliharaan sapi-sapi ini masih bersifat tradisional karena tidak pernah

Mojomalang Kecamatan Parengan Kabupaten Tuban akan dipaparkan untuk mengambil kesimpulan.

Pola pikir yang dipakai adalah induktif, yaitu berangkat dari data yang sudah ada di lapangan yang digunakan untuk mengemukakan fakta-fakta atau kenyataan dari hasil penelitian di Desa Mojomalang Kecamatan Parengan Kabupaten Tuban, kemudian ditinjau dari segi hukum *Hibah* dan *mudhrabah* lalu dianalisa dengan hukum Islam.

I. Sistematika Pembahasan

Bab pertama adalah pendahuluan yang dalam hal ini berisi tentang pokok-pokok pikiran atau landasan permasalahan yang melatar belakangi penulisan skripsi ini, sehingga memunculkan gambaran isi tulisan yang terkumpul dalam konteks penelitian, identifikasi masalah, pembatasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, defenisi operasional, metode penelitian dan sistematika pembahasan.

Bab kedua memuat teori tentang hibah dan *mudhārabah* dalam hukum Islam, yang terdiri dari pengertian dan dasar hukum (*hibah*), rukun dan syarat jaminan (*hibah*), deskripsi tentang bagi hasil (*mudhārabah*) menurut hukum Islam yang terdiri dari pengertian bagi hasil (*mudhārabah*), dasar hukum bagi hasil (*mudhārabah*), rukun dan syarat bagi hasil (*mudhārabah*).

Bab ketiga berisi praktik bagi hasil hibah sapi di Desa Mojomalang Kecamatan Parengan Kabupaten Tuban. Bab ini di bagi beberapa sub bab. Bab pertama berisi keadaan umum Desa Mojomalang Kecamatan Parengan Kabupaten Tuban, yang terdiri dari keadaan geografis dan demografis serta kehidupan social ekonomi, pendidikan dan keagamaan. Sub bab kedua berisi tentang praktik hibah sapi di Desa Mojomalang Kecamatan Parengan Kabupaten Tuban. Sub bab ketiga berisi tentang latar belakang dan dasar hukum hibah sapi di Desa Mojomalang Kecamatan Parengan Kabupaten Tuban. Sub bab keempat berisi gambaran umum dan prosedur pengajuan untuk memperoleh hibah sapi di Desa Mojomalang Kecamatan Parengan Kabupaten Tuban. Sub bab kelima berisi tentang dasar hukum hibah sapi di Desa Mojomalang Kecamatan Parengan Kabupaten Tuban.

Bab keempat terdiri dari dua sub bab. Sub bab pertama berisi analisis tentang praktik bagi hasil hibah sapi di Desa Mojomalang Kecamatan Parengan Kabupaten Tuban. Sub bab kedua berisi analisis bagi hasil hibah sapi di Desa Mojomalang Kecamatan Parengan Kabupaten Tuban. Dianalisis menurut ketentuan hibah, ketentuan *mudhārabah* dan menurut hukum Islam.

Bab kelima adalah bab yang merupakan bab penutup yang menyajikan kesimpulan-kesimpulan yang di lengkapi dengan saran-saran, selain dari itu dalam bab terakhir ini akan dilengkapi dengan daftar pustaka dan lampiran-lampiran yang dianggap perlu.